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本报讯 （记者 王利辉） 11 月 9 日，
市长刘涛主持召开市政府常务会议，传
达学习习近平总书记重要讲话精神、重
要文章精神，研究贯彻落实省第十一次
党 代 会 精 神 和 省 委 十 一 届 一 次 全 会 精
神、脱贫攻坚后评估等工作。

市委常委、常务副市长王志宏，市
委 常 委 、 副 市 长 卢 希 望 ， 副 市 长 赵 淑
红、汤超，市政府秘书长白红超出席会
议。市人大常委会副主任王宏伟、市政
协副主席刘瑞红列席会议。

会议传达学习了习近平总书记在深
入推动黄河流域生态保护和高质量发展
座谈会、参观国家“十三五”科技创新
成就展时的重要讲话精神和在 《求是》
杂志发表的重要文章 《坚定理想信念 补
足精神之钙》。会议强调，要加强党的
政治建设，以坚如磐石、毫不动摇的理
想信念，以奋勇争先、建功立业的实际
行动，全面开创许昌社会主义现代化建
设新局面。要抓好生态文明建设，全面
落实中央战略部署，坚定不移走生态优
先、绿色发展的现代化道路。要抓好科
技创新工作，把 创 新 摆 在 发 展 的 逻 辑
起 点 和 现 代 化 建 设 的 核 心 位 置 ， 加 快
建 设 创 新 强 市 ， 全 面 提 升 我 市 科 技 创
新实力。

会议传达学习了省第十一次党代会
精神、省委十一届一次全会精神，研究
我 市 落 实 意 见 。 会 议 指 出 ， 要 学 深 悟
透，准确把握精神实质，把学习宣传贯
彻省党代会精神作为重要政治任务，先
学一步，深学一层，做到以学促思、以
学促行、以学增效，切实把学习成果转
化 为 指 导 实 践 、 推 动 工 作 的 思 路 和 举
措。要对标对表，推进部署落地落实，
深刻把握省委提出的发展目标和发展战
略，结合贯彻落实市党代会精神，加快
制订“1+5”工作方案，确保省委决策
部 署 在 许 昌 落 地 落 细 落 实 。 要 激 发 动
力，奋力冲刺全年目标，把省党代会精
神转化为加压奋进、奋勇争先的强大动
力，全力冲刺年度目标任务，确保今年
工作圆满收官。

会议在听取脱贫攻坚后评估有关情
况汇报后指出，要提升政治站位，进一
步 巩 固 脱 贫 攻 坚 成 效 。 要 做 细 做 实 工
作，持续加快资金项目进度，抓好防返
贫监测、政策落实、考核准备等工作。
要用好联乡帮村机制，加大走访力度，
摸清群众需求，精准落实帮扶。要扎实
改进作风，持续发扬脱贫 攻 坚 精 神 和
干 劲 ， 高 质 量 抓 好 责 任 落 实 、 工 作 落
实 和 政 策 落 实 ， 加 大 督 导 考 核 力 度 ，
推动工作全面提升。

会议还研究了其他事项。
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本报讯 （记者 石冠兵 通讯员 危
君 徐文冰）“多亏了咱们万联公司，
在我们危难之际雪中送炭，帮我们渡
过难关。”11 月 8 日，提及日前企业调
贷 续 贷 资 金 难 题 “ 迎 刃 而 解 ” 的 经
历，许昌广美农业发展有限公司 （以
下简称广美农业） 负责人许明亮仍难
掩内心的激动。

广美农业是许昌市一家主营花木
和 农 作 物 种 植 与 销 售 业 务 的 助 农 企
业，经营状况稳定，企业信誉良好，
资金风险可控，近日却因为一笔 800
万元的银行贷款面临逾期风险，将会
对企业征信和信誉造成影响。

在关系企业“生死存亡”的关键
时刻，许昌万联企业管理公司 （以下

简称万联公司） 伸出了援手——接到
贷款银行业务推荐函后，万联公司立
即对广美农业及相关银行进行尽职调
查，启动助企调贷业务流程。他们一
天时间办妥所有手续，帮助广美农业
拿到 800 万元短期调贷资金，使其按
期偿还银行贷款，解了燃眉之急。“同
样的资金，我们从其他渠道获取，可
能要付出两三倍的代价。融资成本太
高，会压得我们透不过气，企业连活
着都是个问题，更别说发展了。”许明
亮说。

按期偿还并获得新一轮银行贷款
后，广美农业按照约定第一时间归还
了 万 联 公 司 的 调 贷 资 金 —— 两 天 时
间，800 万元调贷资金一进一出“短

平快”，既解了中小微企业融资的燃眉
之急，又最大限度规避了资金风险，
降低了企业用资成本，优化了营商环
境。

这也是许昌市成立万联企业管理
有限公司的初衷。在“万人助企联乡
帮村”活动推进中，融资难、融资贵
成为许昌市中小微企业反映较多的难
题之一。“中小微企业是国民经济的基
本细胞，小微活、就业旺、经济兴。
在下沉调研、助企的过程中，我们发
现，一些中小微企业生产经营正常，
也符合产业政策，而且风险可控、信
誉良好，却因为贷款到期，资金周转
出现暂时困难。只要有人提供短期垫
资服务，他们就能顺利渡过难关，发
挥稳就业、促发展的作用。”许昌市财
政局相关负责人说。

为切实帮助中小微企业解决融资
调贷续贷难题，今年 8 月，许昌市、
县财政部门和许昌市总投、建投、产

投、资产管理等 4 家市属投资公司共
同出资 3.45 亿元，设立许昌万联企业
管理有限公司，发挥“一扣解、全盘
活”的资金调剂作用，帮助企业解决
发展中的痛点、难点、堵点问题。截
至目前，该公司已为全市 26 家企业完
成 33笔调贷业务，总金额逾 9亿元。

据介绍，为确保运营资金安全，
实现可持续发展，万联公司制定了“9
分助力+1 分自筹”“环评及产能落后
企业黑名单”“低费率+高效率”等一
系列风险防控制度、操作流程和内控
制度，保障运营资金安全高效。

“下一步，万联公司将在全面落实
各类惠企政策的同时，不断提升助企服
务水平，着力打造‘让企业更好地活下
去’的企业品牌，吸引更多社会力量和
投资主体加入助企活动，推动助企活动
走深走实走远、走出成效，让许昌成为
各 类 企 业 和 投 资 主 体 创 业 兴 业 的 沃
土。”万联公司董事长徐建正表示。

我市创新助企纾困解难模式，投资3.45亿元设立助企“资金池”，着力解决中小微企业融资调贷续贷难题

“万联”助万企“活水”添活力
截至目前，许昌万联企业管理公司已为26家企业完成33笔调贷业务，总金额逾9亿元

近日，市委办公室、市政府办
公室印发了 《许昌市全面推行林长
制实施意见》。全文如下：

为全面提升我市森林、草地、
湿地等生态系统功能，维护生态安
全，进一步压实各级党委和政府保
护发展林草资源的主体责任，加快
森林许昌生态建设，根据 《中共河
南省委办公厅、河南省人民政府办
公厅关于印发 〈河南省全面推行林
长 制 实 施 意 见〉 的 通 知》（厅 文

〔2021〕 25 号）， 结 合 许 昌 实 际 ，
提出如下实施意见。

一、总体要求
（一） 指导思想。以习近平新

时代中国特色社会主义思想为指
导，认真践行习近平生态文明思
想，完整准确全面贯彻新发展理
念，按照山水林田湖草沙系统治理
要求，坚持生态优先、保护为主，
坚持绿色发展、生态惠民，坚持问
题导向、因地制宜，坚持改革创
新、科学绿化，坚持依法治林、严
格考核，明确党政领导干部保护发
展林草资源目标责任，

(下转第二版)

许昌市全面推行
林长制实施意见

本报讯（通讯员 靳雩茜）近日，市
纪委监委正式出台《关于加强“四位
一体”廉政教育扎实推进“不想腐”的
实施意见》，制度化、规范化构建纪律
教育、警示教育、家风建设、廉洁文化
建设“四位一体”廉政教育工作新模
式，全面夯实“不想”这个根本。

“廉政教育是党风廉政教育的基
础性工作，是筑牢‘不想腐’思想堤坝

的重要路径。在现有的教育模式下，
廉 政 教 育 各 要 素 相 对 独 立 ，缺 少 互
动，影响了教育效果的全面实现。”谈
及 制 定《意 见》的 初 衷 ，市 纪 委 副 书
记、市监委副主任黄海军介绍说，坚
持“四位一体”推动廉政教育工作，目
的在于推动实现廉政教育内容形式
有效统一，教育效果叠加释放。

(下转第三版)

“ 四 位 一 体 ”筑 牢
“不想腐”的思想堤坝
市纪委监委出台《关于加强“四位一体”

廉政教育扎实推进“不想腐”的实施意见》

11 月 9 日，市区中央公园在蔚蓝
的天空映衬下更具魅力。

进入初冬，我市迎来连续的晴好
天气，让人神清气爽、心情愉悦。

本报记者 乔利峰 摄

1931 年 11 月 7 日，赣南瑞金，谢家
祠堂。

一批来自五湖四海、风华正茂的人
们，健步走进庄严的会场，宣告中华苏
维埃共和国临时中央政府成立！中国
共产党创建的红色政权首次以国家形
态登上中国政治舞台。

当夜，数万群众提灯游行、燃放焰
火欢庆。

中国历史上一个全新的政权呱呱
坠地。

人民共和国，根脉从这里来。

“埃政府”，政权的本色是为人民

瑞金叶坪，“一苏大”旧址。
阳光为旧址披上淡淡的金色，有着

400 余年历史的谢家祠堂静静矗立，一
批批来自各地的游客前来瞻仰先辈事
迹、聆听建政传奇。

1931 年 11 月，谢家祠堂被布置成
庄严的会堂，劳苦大众和红军代表步入
其中，参加中华苏维埃第一次全国代表

大会，宣告中华苏维埃共和国临时中央
政府成立。

与谢家祠堂一河之隔的洋溪村，年
过九旬的钟香娣说，苏区百姓亲切地把
苏维埃政府称为“埃政府”。在当地方
言中，“埃”就是“我”的意思，“埃政府”
意为“我们的政府”。

昔日的家族祠堂成为人民殿堂。
中央苏区史专家、江西赣州市委党

史研究室一级调研员胡日旺说：“中华
苏维埃共和国是我国历史上第一个全
国性的工农民主政权，人民开始成为国
家的主人。”

“苏维埃全（部）政权是属于工人，
农民，红军兵士及一切劳苦民众的。”

《中华苏维埃共和国宪法大纲》明确揭
示——人民，是这个红色政权真正的主
人。

让人民当家作主，这是中国共产党
自成立之日起就为之奋斗的目标。90
年后，走进谢家祠堂，人们依然能直观
感受到这一政权的人民本色。

劳动人民委员部、土地人民委员

部、教育人民委员部……在 500 余平方
米的祠堂内，一个个冠以“人民”称号的

“部委”，分处在木板隔成的小间内。
“人民地位之高亘古未有。”“一苏

大”旧址讲解员邓张珊对游客说。
人民的江山，人民当家作主。“人民

政府”的名和实，从此一脉相承。

人民民主，在这里播下种子

凌晨四点，陈隆梅就起床了，骑着
环卫车上街开始一天的清扫。

她是江西赣州一家环卫公司清扫
班班长，也是第十三届全国人大代表。
全国两会期间，她和来自全国各地的人
大代表一起，走进人民大会堂共商国
是。

瑞金，是人民代表大会制度的发源
地，人民从这里开始登上国家议政殿
堂。

90 年 前 ，各 地 610 名 代 表 齐 聚 瑞
金，选举产生了中华苏维埃共和国临时
中央政府。

这个新生红色政权实行工农兵代
表大会制度，广泛吸收工农群众代表参
加政权管理。从 1931 年 11 月到 1934
年 1 月，中央革命根据地进行三次民主
选举，许多地方参加选举的人占选民总
人数的 80%以上。

千百年来，在中国这片古老土地
上，从未发生这样的变化。

从工农兵代表大会到人民代表大
会 、从“ 人 民 民 主 ”到“ 全 过 程 人 民 民
主”……人民民主的种子在这片土地上
生根发芽，长成中国特色社会主义民主
政治制度的参天大树。

人民民主，既实现于登上国家议政
殿堂参政议政，也体现为深入基层问需
于民、问计于民。

距叶坪“一苏大”旧址不远处，叶坪
镇人大代表联络工作站分外热闹。

“村里遭遇旱情，希望加强水利设
施建设。”“圩日期间，摊点、车辆乱摆乱
停，影响出行安全。”……每月 7 日，是
叶坪镇人大代表选民接待日。

(下转第三版)

人 民 的 江 山
——写在中华苏维埃共和国成立90周年之际

新华社记者 沈锡权 郭强 赖星
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“以史为鉴、开创未来，必须不断推
动构建人类命运共同体。”在庆祝中国
共产党成立 100 周年大会上，习近平总
书记深情回顾中国共产党百年奋斗的
光辉历程，表达与世界一切进步力量携
手开创美好未来的坚定决心，展现了中
国共产党人的全球视野、天下情怀和大
国担当。

这是一个百年大党面向世界、面向
未来的郑重宣示，是一个拥有 9500 多

万名党员的世界最大执政党在新征程
上继续为人类进步事业而奋斗的时代
号角。

为人民谋幸福，为民族谋复兴，为
世界谋大同，是中国共产党矢志不渝的
追求。党的十八大以来，习近平总书记
站立时代潮头，洞察世界大势，以深邃
的历史眼光和博大的天下情怀，深入思
考“建设一个什么样的世界、如何建设
这个世界”等关乎人类前途命运的重大

课题，高瞻远瞩地提出构建人类命运共
同体的重要理念，深刻阐述构建人类命
运共同体的丰富内涵、实现途径等重大
问题，推动各国与中国携手走构建人类
命运共同体的人间正道，为世界和平发
展、人类文明进步不断作出新贡献。

“人类生活在同一个地球村里，生
活在历史和现实交汇的同一个时空里，
越来越成为你中有我、我中有你的命运
共同体”，(下转第三版)

共同建设更加美好的世界
——以习近平同志为核心的党中央推动构建人类命运共同体述评

方婷到魏都区调研

黄旭东调研老干部工作


